Milenio Edoméx p.4

OPINARIO





@fabianrodbernal

Escenario 2024

l escenario político en el Estado de México se ha movido muy poco en los últimos cinco meses, el Verde y Movimiento Ciudadano trabajan discretamente en lo difícil que es conformar una estructura a lo largo del territorio mexiquense, pero con la sombra encima de un posible acuerdo nacional que los meta en una coalición en la que ellos no llevarían mano, por lo que no presentan novedades que generan inquietud entre los dos bloques que se disputarán la entidad.

Por su parte, la coalición Va por el Estado de México no termina de cuajar, un PRI que está jugando con los tiempos se puede equivocar al llevar el nombramiento de su candidata o candidato hasta el último momento, si bien es cierto que sus mejores operadores están ya en tierra, por primera vez en dos décadas aparecen como segundos en las encuestas y repuntar puede ser difícil, lo que los obligaría a acordar, pero en otros términos, con el PAN y el PRD.

Por su parte, Acción Nacional busca romper la barrera del Valle de México, posicionarse más allá de esta región resulta muy complicado, particularmente porque carece de figuras y operadores en el norte, sur y oriente de la entidad, es en esta zona donde más votos se vana disputar en unos meses y donde dicho partido muy poco ha permeado.

ElPRD se está jugando su última carta y dependerá únicamente de lo que logre hacer en los próximos cuatro meses para trazar la mitad de su destino, primero tienen que amalgamar a los grupos al interior; en segundo lugar tendrán que definir lo más pronto posible si van solos o mal acompañados, si deciden ir en la coalición que aun mantienen en el Congreso, tendrán que salir a decirle a sus mi-

litantes esa decisión y los motivos que la soporten; si deciden ir solos, deberán apurarse a definir un candidato o candidata, la lógica nos dice que en su caso sería hombre, y que el mejor posicionado es su coordinador parlamentario.

Por su parte, Morena está por entrara una lucha por debajo de la mesa entre las tribus que la integran, hay quienes juran y perjuran que si el candidato o candidata proviene del GAP habrá una ruptura que abriría un gran boquete en un par de regiones de la entidad, lo que provocaría que la elección se cierre y este escenario solo ayuda al partido del gobernador. El duro golpe que recibió el presidente por la mansión que su hijo ocupa en Houston y que ha develado un presunto conflicto de intereses, les ha cambiado la cara.

Mientras en lo local, el presidente de la Jucopo aprobó en cortito y en secreto un muy buen aumento salarial para todos los diputados, dejando de lado la austeridad republicana; pero a la aprobación del matrimonio igualitario y la interrupción legal del embarazo le pone freno, llevando estas iniciativas a dormir el sueño de los justos.

El 2024 ya inició.